

# ハルニレ

11期のめあて（6月6日～10月5日）「学習に集中しよう」

江別市立大麻小学校  
江別市大麻宮町2番地  
tel 011-386-5301  
学校だより NO. 6  
令和5年8月31日



## 熱くてプールに入れない！？ 記録的な暑さが続きました

校長 鈴木 直道

ニュースでも大きく報じられたところですが、夏休み明けは連日記録的な猛暑が続き、過去にない数値で暑さ指数が上昇し、24日は道内全域に熱中症警戒アラートが発出される事態となりました。学校では体育や外遊び等、屋内外での運動を中止する対応をとり、熱中症対策を講じつつ授業を進めてきましたが、警戒レベルを鑑み、また連日の猛暑により子どもたちの疲労が限界になっていることから、24、25日の2日間を午前授業にしました。（市内13校の小学校が同様の対応をとりました。）急な判断にもかかわらずご対応いただき、本当にありがとうございました。修学旅行もアラートが発出される中での活動になりましたが、屋外での時間をおさえ、またラフティングではドライスーツの着用をやめる等の対応をとり、無事に予定の活動を終えることができました。

水泳学習において、文科省ではプールの水温は23度以上が望ましいとされていますが、上限については記述がありません。水泳連盟の指針では、上限は水温、気温を足して65度以下となっています。朝、本校のプールを検温すると、指針ぎりぎりの温度であったため、窓を全開し、注水することでなんとか規定内の温度に抑えました。北海道では、水温、気温が低くプールに入れないということはいくつもあることですが、今回のように温度が高すぎるという経験は初めてです。

大麻小では教室に扇風機、換気扇を複数台設置していますが、校舎の構造上風通しが悪く、道内の学校施設環境も公立小中学校の冷房設置率は16.5%とまだまだ低いのが現状です。コロナ、異常気象と学校に求められる危機管理は、年々増加しています。9月前半はまだ予断を許さない予報ですので、暑さ指数を注視して状況を判断し、熱中症予防対策を取りつつ活動を進めて参ります。

## 修学旅行に行って来ました

24日、25日と洞爺湖、ニセコ方面に修学旅行に行ってきました。熱中症警戒アラートが発出される中でしたが、レク系の活躍もあってバスの中でも元気いっぱい活動し、体験、見学ともに大麻小学校の最高学年として素晴らしい姿勢で臨むことができました。当日の活動はもちろんですが、前日の結団式が大麻小らしく素敵でした。通常は6年生と引率の先生で行いますが、大麻小は違います。1年生から、6年生のお兄さん、お姉さんに感謝の気持ちを込めたメッセージ付きのてるてる坊主のプレゼント。5年生からはメッセージプレートと、体育館ギャラリーからの垂れ幕といっしょに、元気いっぱいの「行ってらっしゃい」コール。6年生から5年生へ向けてのエール。異学年交流により、上の学年が下の学年をやさしく支え、下の学年は上の学年に憧れ見習う良き伝統が、ここにも根付いています。



てるてる坊主のプレゼント



肩を組んで花火を見つめる6年生

## 9月の行事予定

1日	金	防災の日 B日課 防災教室(2・4年) 1年体験学習 ALT
2日	土	土曜開放あり
3日	日	
4日	月	B日課 クラブ③ 心の教室 ALT PTA 資源回収日
5日	火	午前授業(長休み10分短縮) 給食なし 下校 12:10
6日	水	B日課
7日	木	2・4・6年、よつば参観日 (5h:2年・よつば 6h:4・6年) 心の教室
8日	金	よつばフィールドワーク ALT
9日	土	創意工夫作品展(～12日) 土曜開放なし
10日	日	
11日	月	B日課 クラブ④ 心の教室 ALT
12日	火	ALT
13日	水	B日課 大魔神社祭(～15日)
14日	木	1・3・5年参観日 (5h:1・3年 6h:5年) 心の教室
15日	金	4年体験学習 教育実習最終日 ALT
16日	土	土曜開放あり
17日	日	
18日	月	敬老の日
19日	火	人権教育週間(～10/6)
20日	水	B日課
21日	木	人権教室(2年・4年) 心の教室 家庭学習調査
22日	金	テストメール配信(12:00) ALT 家庭学習調査
23日	土	秋分の日 土曜開放なし
24日	日	
25日	月	B日課 クラブ⑤(反省) 家庭学習調査 学年作品展(2・6年) 心の教室 ALT 清掃週間(～9/29) リザーブ給食(6年)
26日	火	長縄大会(低学年) ALT 後期教材費口座振替日
27日	水	長縄大会(中学年)
28日	木	長縄大会(高学年・よつば) 3年消防署見学 心の教室
29日	金	B日課 選管④(リハーサル) ALT 3年酪農体験学習
30日	土	土曜開放あり

### 水泳学習終了!

6月29日から始まった水泳学習が、今週ですべて終了しました。天候に影響を受けず、概ね予定通りに学習を進めることができました。延べ51名の方に見守りボランティアとしてお世話になりました。ありがとうございました!

### 教育実習スタート!

8月21日(月)から教育実習が始まりました。

実習生は、北翔大学3年生の☆☆☆☆(☆☆☆☆)さんと☆☆☆☆(☆☆☆☆)さんです。☆☆さんは主に4年2組で、☆さんは主に5年1組で実習を進めています。

☆☆です。趣味は野鳥の写真を撮ることです。



☆☆です。体を動かすことと歌を歌うことが好きです。

実習最終日の9月15日(金)には、有意義で充実した4週間だったと実感してもらえよう、私たち教職員も全面的にバックアップしていきます。

### バスケットボールを寄贈していただきました!

8月28日、オートボックスとレバンガ北海道の共催事業で本校にバスケットボールが10個寄贈されました。体育の学習で活用していきます。ありがとうございました。



### 9月1日は防災の日

学校では、「北海道シェイクアウト」に参加し、地震時取るべき安全行動を確認しています。9月には、避難訓練も予定しています。ご家庭でも地震や火災が発生した場合を想定して話題にしたり、もしもの時の家族の行動を確認したりすることも大切です。まずは、命を守る行動を第一に考えましょう。

#### 安全行動の1-2-3



- ①ドロップ:まず低く!
- ②カバー:頭を守り!
- ③ホールド・オン:動かない!

### 全国学力・学習状況調査について

4月18日に行われた「全国学力・学習状況調査」の結果が届きました。本日、6年生に一人一人に個人の調査結果を配付いたしました。

今回の学力調査では、本校の6年生の平均正答率は、全国のそれと比べて、国語は「同様である」、算数は「やや上回っている」という結果でした。今後、結果の分析をもとに、学校の傾向を考察して、更なる学力向上をめざした授業改善に取り組んでいきます。

また、学習状況調査(児童質問紙)では、多くの項目が全国平均を上回りました。本校の児童は自己肯定感が高く、困っている人を助ける・人の役に立ちたいという意識を持っている子が多いことがわかりました。今後も、子どもたちのよさを伸ばすよう指導を進めていきます。

### 不安や悩みを抱えていましたら...

本日、文部科学大臣のメッセージと厚生労働省作成のリーフレットを配付いたしました。様々な機関の窓口がありますので、もし不安や悩みがありましたら、抱え込まずに相談してください。

### スクールカウンセラー

スクールカウンセラー(SC)の澤先生の勤務日をお知らせいたします。お子さんの成長や人間関係が心配、学校に行き渋るなど、相談希望がございましたら、大麻小教頭(386-5301)まで連絡をください。大麻中学校と連絡調整しながら対応いたします。

#### 9月～12月の大麻中SC勤務予定

9月 7日(木)・9月21日(木)  
10月12日(木)  
11月 2日(木)・11月16日(木)  
12月 7日(木)・12月21日(木)  
※時間帯は全て13:00～17:00です。